#### Compañeros:

Chile vive momentos difíciles, bajo una obtusa dictadura que lo ha hecho más pobre, más dependiente, más triste, menos libre. Para este país arrasado por la voracidad financiera de su burguesía y por la acción antipopular de sus fuerzas armadas, para este país empequeñecido, tenemos que pensar un futuro.

Nuestro pueblo sufre ya por más de 11 años de represión, el atropello, la inseguridad cotidiana, el hambre. Un pueblo que ha hecho un duro y generoso esfuerzo de movilización tiene derecho a exigir frutos de unidad y de victoria. Tenemos que encontrar respuestas, iniciativas, caminos que hagan posible esos frutos y vigente un futuro digno para nuestro pueblo.

Al esfuerzo de pensar y debalir las iniciativas, los caminos de lucha y el futuro, convocamos a los militantes del MAPU Obrero-Campesino, a los integrantes de la Juventud Poblacional Socialista, del Grupo por la Renovación Socialista, de la Corriente por el Socialismo de Bases, a los compañeros de la Convergencia Socialista Universitaria, a independientes y a los compañeros con los que hemos compartido algún tramo de nuestra historia, con quienes compartimos la convicción y la esperanza de que juntos podemos apurar el nacimiento de una gran fuerza socialista, y que juntos podemos contribuir para que ésta sea una fuerza popular, revolucionaria y genuinamente renovada, para los duros desafíos que el pueblo tiene por delante.

### I. Unidad y movilización, las principales armas de la lucha democrática

En respuesta a la ascendente movilización del pueblo, Pinochet ha implantado el Estado de Sitio para crearse las condiciones que le permitan llegar sin sobresaltos hasta 1989 y tal vez más allá. Esta medida ciertamente no soluciona los serios problemas políticos, económicos e internacionales que la dictura enfrenta en su empeño por aferrarse al poder. Sin embargo, ha dejado al descubierto serias debili-

dades en un movimiento opositor escindido, que no ha encontrado fórmulas de unidad y se ha inmovilizado ante el cierre de los espacios de expresión.

La oposición política tiende a dividirse más marcadamente entre dos posiciones, una tendencia a negociar desde una posición de debilidad fórmulas de salida política insertas en el itinerario fijado por Pinochet, y una tendencia a radicalizar ideológica y militarmente el enfrentamien to con la dictadura también desde una posición de insuficiente acumulación de fuerzas. En ambas posiciones prima la acción de minorías. En los hechos, ambas consideran en un papel secundario a la organización y movilización de las mayorías populares.

Nosotros pensamos, en cambio, que es necesario construir la capacidad de movilización de las mayorías para una ofensiva de masas en torno a la más amplia concertación democrática y para lograr hacer ingobernable el país a la dictadura. Sólo con esa fuerza lograremos derribar a Pinochet y contaremos con el sustrato de una mayoría consciente y activa que luche por la democratización total del país.

Crear esas condiciones en el difícil cuadro político de hoy, requiere de una fuerza política capaz de trazar en la lucha un camino distinto, de romper las tendencias a la polaridad en la oposición, de convocar con iniciativa y autonomía un camino unitario que tenga en el centro la movilización del pueblo.

## II.Unidad y autonomía del socialismo : requisito para una alternativa nacional, popular y revolucionaria.

En Chile el socialismo es carne y pensamiento popular. Potenciar esa latente fuerza popular y revolucionaria es necesidad de hoy.

La tendencia política de polaridad que se da en la oposición exige del socialismo plantearse con fuerza el espacio de las mayorías populares.

Es en este espacio donde puede irrumpir una alternativa popular, nacional y revolucionaria. Pero, para que ello sea posible, el socialismo de be recuperar su autonomía y levantar un proyecto propio para Chile.

Hoy por hoy, el socialismo se ve "tironeado" entre la tendencias políticas que dividen a la oposición. Algunos piensan que el socialismo debe contrapesar al centro político y evitar que este caiga en posiciones de derecha. Otros, creen que son contrapeso efectivo del PC. Y hay algunos que plantean que una política autónoma del socialismo implica una

política de aislamiento. El socialismo está disperso, política y orgánicamente. Recuperar para el socialismo la unidad de los socialistas es una necesidad presente. Recuperar la autonomía del socialismo es necesidad presente y futura.

# III. El MAPU, instrumento de unidad socialista y canal de expresión de un socialismo popular, revolucionario y renovado.

Chile requiere una nueva fuerza socialista que sea una síntesis del Bocialismo histórico y de los socialismos que han emergido en las Últimas décadas. Hablamos de síntesis y no de una mera agregación . Una síntesis que recoja historia, práctica y pensamiento y nueva  $e_{\underline{x}}$  periencia, que de respuesta a los desafíos actuales y futuros.

El MAPU nació expresando a quienes veían esa necesidad y luchó -más allá de sus propia imperfecciones y errores- con este predicamento. Compartimos con quienes hoy militan en el MOC esa aspiración de orígen. Junto a las fuerzas que hoy convocamos, nos hemos jugado genuinamente tras ese objetivo durante este período. Hemos existido y existimos por ese imperativo. Nuestro esfuerzo por fortalecer al Blo que Socialista es parte de esa perspectiva. También lo es nuestra propuesta de un paso que unifique a las fuerzas del Bloque Socialista y al resto de los actores socialistas en un Partido Federado en que las diversas orgánicas logren articularse en una propuesta programática común y en una dirección compartida, paso que estimamos posible a dar a corto plazo y que puede ser la base más real para la definitiva conformación de la gran fuerza política socialista.

En el B.S. y en este nuevo espacio, queremos fortalecer la tendencia de un socialismo autónomo, popular, revolucionario y genuinamente reno vado, tendencia hoy dispersa entre los socialistas y que deberá expresarse con nitidez en un marco unitario que será necesariamente diverso.

IV. <u>La renovación y el trabajo de organización y movilización social :a-</u>

portes cualitativos del MAPU y los socialismos emergentes para el nuevo socialismo.

Durante estos años y por conductos diversos, hemos buscado transitar Uds. y nosotros , por los caminos de la renovación y de la construcción del pueblo como sujeto de su historia. Esta situación no es casual ni accidental. La derrota de Septiembre caló profundo en nosotros. La dispersión provocada por la dictadura hizo mirar y mirarnos. Ante las respuestas inmediatistas y ante la reiteración del pasado emergió una nueva corriente que revisa el pasado, lo critica, recoge de él elementos de continuidad y comienza a generar una propuesta de renovación. Renovación de las ideas y de la política. Desde a bajo, del pueblo mismo y desde algunos de los destacamentos políticos que son parte de él. Renovación que implicó asumir lo territorial y lo de base en una nueva dimensión: el pueblo debe constituir se en actor político, sujeto de su destino y portador de un proyecto para Chile.

La riqueza de esta práctica y de esta reflexión en proceso son aportes sustanciales al socialismo que es necesario incorporarlo orgánicamente. Hoy se hace necesario proyectarla y entenderla más allá de nosotros. Es necesario llegar a expresarla en fuerza política nacional.

## V. El Congreso de Unidad, un paso que revierte la dispersión socialista.

En la perspectiva de una nueva fuerza política socialista , los desta camentos que hemos levantado las banderas de la renovación del sujeto popular y de la movilización popular como centro de nuestro proyecto y nuestra política , los que compartimos la necesidad de un sujeto po lítico socialista autónomo para Chile, debemos dar un nuevo paso :nuclear nuestras fuerzas y hacerlas pesar cualitativamente en el socialismo y en el país . Aspiramos a entregar nuestros aportes y particularidades dentro de una síntesis global del socialismo chileno. Pero no podemos inmovilizarnos a la espera de que maduren las condiciones para ses salto político en los distintos destacamentos socialistas. Sabemos que podemos avanzar .Por ello es que el MAPU convoca a un Con greso de Unidad que vuelva a unir a los que nacieron con la aspiración común de recrear el socialismo chileno y que reúna a todos aquellos con los cuales compartimos principios esenciales para el Chile de hoy y del futuro. Un paso limitado, pues no concurren a él todos los socialistas, pero determinante en el futuro de la nueva fuerza. Un paso de peso que comience a revertir la dispersión de los socialis tas chilenos y haga más necesaria y urgente la Síntesis Global del Socialismo.

Un Congreso de Unidad donde todos concurren con iguales deberes y derechos .Un Congreso que asegura la participación democrática de todos en la discusión política, la elaboración programática y la elección de una nueva dirección que surja de este Congreso . Un Congreso en que se debate recogiendo los aportes de los militantes del MAPU y de los compañeros militantes de los otros destacamentos.

Un Congreso de avance de las fuerzas socialistas, que a traves de su síntesis política potencia y proyecta nacionalmente los valores política que nos reúnen.

Un Congreso de Unidad , para Chile.

COMITE CENTRAL
M A P U

Enero de 1985.-